



大田区立高畑小学校 学校だより 10月号

令和5年9月29日(金)発行 校長 室伏 亜紀

〒144-0056 西六郷3-28-23

<http://www.ota-school.ed.jp/takahata-es/index.html>

古きをたずねて新しきを知る。

副校長 松沼 洋介

10月28日(土)には、本校の開校70周年記念式典が行われます。9月末に行った70周年記念クイズスタンプリーに向けて、私も5年生と一緒に高畑小の歴史について学びました。

☆高畑小70年の歴史の前に、「高畑国民学校」として空襲や集団疎開を経験した歴史があった。

☆1953年6月4日、西六郷小学校から分かれる形で、高畑小学校は開校した。

☆開校記念日の7月10日は、後から決められた。

☆高畑小の校章(↑のマーク)は、初代校長がデザインした。(高畑のタカから鳥の鷹を、ハタから鳥の羽を考え、「高畑小の子どもが羽を広げて大空を飛ぶ鷹のように世界へ羽ばたいてほしい」という願いを込めて、鷹の羽を広げた。)

☆校歌は開校から8年後につくられた。歌詞は、当時の教員が作詞したものが選ばれた。

子どもたちは、開校当時の学校の様子に驚き、今との違いを様々な面を感じていました。

式典に向けてPTAや同窓会、地域の方々とお話する中でも、「私が通っていた頃は・・・」「あの頃から・・・。」といった「高畑話」をたくさん伺いました。現役の高畑っ子たちも、いずれはそういった思い出話を花を咲かせることでしょう。

100周年の時には、今の6年生は42歳、1年生は37歳。校章のように世界へ羽ばたいている人もたくさんいるのではないのでしょうか。自分の子どもが高畑小に通っている人もいるかもしれません。中には、3代、4代にわたって高畑小へ通っている御家庭もあるかもしれません。その頃の児童数は何人くらいで、校舎はどうなっているのでしょうか。考えるだけで楽しみです。

過去を知ること、今を見つめ直し、未来を考えることにつながります。高畑小の70年の歴史に思いを馳せるとともに、学校や自分の現在、そして未来について改めて考える機会になると嬉しいです。

<教職員についてのお知らせ>

- ・ 図工講師 門馬美喜は、退職することとなりました。4年生および1年4組の図工については、当面の間担任が授業を行います。
- ・ 副校長アシスタント 齋藤恭浩(前副校長)は、病気により9月23日(土)に御逝去されました。謹んで御冥福をお祈りいたします。
- ・ 2年2組の体育講師及び他学級の体育指導補助員として 宍戸友利恵が着任しました。
- ・ 田中幸子の産休代替教員として 蛭田晴菜が10月2日より着任します。(田中の産休は11月6日～。)

10月の行事予定



SC: スクールカウンセラー来校日

(SC来校日につながる、相談室の電話番号 080-5977-6195)

1	日	都民の日	
2	月	委員会活動 個人面談 読書月間～27日(金) 生命尊重週間～6日(金)	
3	火		SC
4	水	午前授業(区の研究会のため) たてわり班活動	
5	木	キャリア教育(6年)	
6	金	個人面談(終) 色覚検査(4年)	SC
7	土		
8	日		
9	月	スポーツの日	
10	火	安全指導日	SC
11	水	たてわり班活動(全校遠足)	
12	木	歯科衛生指導(2年)	
13	金	避難訓練	SC
14	土		
15	日		
16	月	クラブ活動 生活科見学(1年)	
17	火		SC
18	水		
19	木	連合音楽会(4年)	
20	金		SC
21	土		
22	日		
23	月	クラブ活動 早寝・早起き・朝ご飯週間～27日(金)	
24	火		SC
25	水	開校記念集会 午前授業(1～5年 式典準備のため)	
26	木	5時間授業(1～5年 式典準備のため)	
27	金	5時間授業(式典準備のため)	SC
28	土	高畑小学校開校70周年記念式典	
29	日		
30	月	委員会活動 生活科見学(2年)	
31	火	社会科見学(3年)	SC

<お知らせ>

- ・ 「令和5年度自己評価報告書」における取組内容及び成果指標について、ホームページに掲載しました。
- ・ 全教職員で体罰や不適切な指導について共通理解を図り、体罰及び不適切な指導ゼロを目指して「令和5年度STOP体罰スローガン」を策定しました。【熱い指導より、温かい指導】

70周年記念行事に向けて

周年行事担当 小川 貴弘

高畑小は、今年で開校70周年を迎えます。4月に全校児童の航空写真を撮影し、5月の運動会では70周年を表現運動でお祝いしました。高畑小学校の70周年を記念するキャラクターを募集し、全校児童による投票で「ななたか」が選ばれました。先週には、代表委員を中心として4～6年生の各クラスによる高畑小学校に関するクイズスタンプラリーを開催して、全校児童で楽しみながら高畑小学校のことを学ぶことができました。

10月は、開校記念集会と開校70周年記念式典を行います。高畑小学校で過ごした大切な思い出が、素敵な記憶として子どもたちの心に残るように、取り組んでいきます。

また、70周年の記念誌には、子どもたちの言葉も載せていきます。ぜひ、この機会に御家庭で、お子さんが「今、どのような目標や願いをもっているのか」を聞いてみてください。

【記念誌に載せる言葉】

- 1年 すきなあそび
- 2年 宝物
- 3年 いまがんばっていること
- 4年 10年後のぼく、わたしへ
- 5年 将来の夢
- 6年 おとなになった自分へ



10月の生活目標「力を合わせて仕事をやりとげよう」

生活指導部 森田 美絵

- 自分や班の仕事に責任をもって取り組もう。
- 協力してそうじをしよう。
- 係や当番の仕事をすすんでしよう。
- 早寝早起き朝ごはんに取り組もう。

自分自身の生活を見直し、気持ちよく過ごせる学校にするために、協力することを大切にしていきます。

読書月間

図書館教育部 井上 さやか

今年の読書月間は、10月2日(月)～10月27日(金)です。読書月間中は目標冊数を決め、1冊でも多く本に触れ合えるよう、いろいろ企画しています。図書室前には、「めくって楽しい！おすすめの本」という掲示があり、早くも子どもたちがカードをめくって、楽しんでいます。

また、今年も読み聞かせの会の方々が、本の楽しさを子どもたちに伝えるイベントを企画してくださっています。

保護者の皆様にも、家庭学習の一環として、「家読」に御協力をお願いいたします。

自分の興味のある本、学習に関係する本などさまざまな本と出会える機会になるように、読書月間を盛り上げていきます。

5年生 伊豆高原移動教室を終えて

キャンドルファイヤーが楽しかったです。ろうそくの光が輝いていて感動しました。キャンドルファイヤーはきれいなろうそくの前で歌を歌ったり、踊ったり、ゲームをしたりしたことももちろん楽しかったけれど、学年全員の楽しそうな笑顔が見られて、より楽しくてうれしい気持ちになりました。 T・M

移動教室1日目は自分のことばかり考えていましたが、2日目は友達のことでも考えられるようになりました。そのように成長できたのは同じ班の友達のおかげだと思います。自分だけで何かをするよりも、みんなといっしょにやった方が早いし、楽しいということにも気づくことができました。 T・H

大室山の散策が楽しかったです。リフトで山に登るときれいな景色でした。伊豆高原の空気は東京と違って、とてもきれいで気持ちよかったです。日常では体験できないことも体験できて、友達とも協力できました。仲間との「自立」と「協力」を大切にして、これからの学校生活でも頑張りたいです。 N・E

今までも「自立」と「協力」は大切だと思っていたけれど、この2日間を通して今まで以上にこの2つが大切なんだと思いました。友達や周りの人と協力する大切さも知ることができました。これからは、色々なことに興味をもって考えて行動できるようにしていきたいです。 H・Y

一日目の焼き板の体験活動が楽しかったです。森林の木は間伐しないと昼でも暗い森林になってしまうと学びました。また、木の板を焼いたりきれいに磨いたりするなどの初めての体験がとても勉強になったし、楽しかったです。 O・H

校長先生が言っていた「自立」と「協力」ができるようになったことが2日間で成長したことだと思います。自立は、次の日の準備を自分でやったり、着替えや歯磨きなどを時間通りにしたりすることができました。協力は、みんなで声を掛け合ったりバスレク係で助け合ったりすることができました。 A・S